

二万三千十二人で止まつたということに対しまして感謝の意を表しておるような次第であります。以上のよな線で行政整理を行ないました結果、漸くその後任意希望者等の辞令の発令等も終りまして、定員法の実施時期であります九月三十日を以て、一応行政整理は完了いたしました。併しながらこの定員法に基く定員数は、九月三十日で結了いたしましたけれども、御承知のように、この新らしい、旧定員と新定員を第一線まで配付したのでありますけれども、第一線におきましては、或る局は定員以上があり、或る局は定員以下で非常なる困難を来たすという実情はあつたのであります。なぜそういうことになりますかといふと、できるだけ犠牲者を少くするというような意味から、その凸凹を、配置転換によつて運行することによつて、一人でも犠牲者を少くするという線を狙いました結果、只今のよな凹凸がありますので、可成り、極く一部ではございますが、その定員の少いために運行上困難を來たしておるところがありますが、これは十月一日以來極力凹を調整いたしまして、従業員諸君の納得を得ながら、定員の多いところは少いところに配置転換をするといふような方法を講じまして、漸次この凸凹が調整されつつあります。が、今現在において全部終了したとは言えません。現在でもそういう個所がござりますが、これはできるだけ従業員の納得を得ながら、速かに定員の平均化、均衡化ということを図つて事務の運行に支障ないよな方法を講じつあるといふような現状であります。

更にこの二省分割の問題題であります
が、六月一日を期しまして両省設置法
が施行されたのであります。併しながら
電気通信省の方におきましては、い
わゆる従来の非企業的の企業が企業的
に改善せられ、従来の非能率的な企業
が能率的に改革せられ、又従来やも
すれば官庁行政のよくな非常な大衆に
接しにくい嫌いがございましたもの
を、できるだけ民主化することによつ
て、大いに電気通信事業の、或いは郵政
事業の発達を期したいという念慮から
生じたものでありまするがために、相
当電気通信省関係ではそれが準備、そ
れが組織の編成に手間どつて行つたの
でありまするが、幸いに郵政省関係には
そうした組織の移動が著しく行なわれ
ません結果、僅か十日、二十日の準備
期間で大体從前と同じような事務をと
つて来たことは、とることができたこ
とは誠に幸いであると考えておるので
あります。

な構想の下に予算を編成いたしております。ただ御承知のように、この戰災その他老朽等によつて郵便局の局舎が相当低下いたしておりますので、この際二十億程度の見返資金を基礎に改築を、單純な減価償却といふ小さな金額だけを行つたのではなく、はかばかしく參りませんので、何とかして施設の復興等を圖らうと考えまして、大蔵省とも交渉しましたが、大蔵省の方では十億程度ならば、結構であろうというので、大蔵省と協議は付きましたけれども、つきまして政府といましても、一応この線において内定し、関係方面へ協議中でござりまするが、併しこの案について、今日ちよつと難色があるということを聞かされておりまするけれども、まだ確然たる結論は得ておりません。得ておりますが、とに角々いたしましては、できるだけ局舎の復旧等も速かにならしめて、よつて国民大衆の利用に供したいと念慮いたしておるような次第であります。

がますというと、これも今年度の予算を編成するに当たりましては、大体二十億を契約目標にして進んで参つたのであります。しかし、関係方面では目標二十九億に置くことは結構であるけれども、大体十五億くらいにやる事が適当いやないかといふので、予算の作り方もそろした構想で作つておきましたが、今日におきましては、すでに二十億の目標に対しても十七億の契約が締結されておりますので、恐らく本年度中には目標の二十億の締結といふのは可能になるのではないかと存しております。従いまして從来赤字を継続して参りました保険事業もこゝから少しの努力になると同時に、前国会におきましても両院一致の決議を以ちまして決定されました保険積立金の運用が、從来大蔵省でやつておりますものが、これれましした保険積立金の運用が、從来大蔵省でやつておりますものは、この簡易保険事業制度の根本精神に鑑みまして郵政省で扱うになりますれば、これによる利益といふものを大体八、九億新たに生じて来ますので、こうして八、九億の財源といふものは、この簡易保険事業制度の根本精神に鑑みまして、できるだけ保険契約者の負担を軽減するという趣旨におきまして、漸次利益の配当、或いは利益の償還といふやる社会保障制度の一環としての簡易保険制度を理想的に活用したいと念願しながら、目下双方共に努力いたしておるような次第であります。勿論日本政府といつてしましては、国会の両院の満場一致の決議でござりますから、その線に沿うて大蔵大臣といふ交渉をいたしておきましたが大蔵大臣も私の意見に賛成して呉れまして、直ち

に開議決定となつて、この積立金の運用が、郵政省に還えするような措置を関係方面に講じておるのであります。目下関係方面で審議中であります。その成否の如何は直ちに予測できませんけれども、我々はこの好機を逸せず幸いこの目的達成にあらゆる手段を盡して現在努力中であるのであります。以上が大体郵政事業に関する近況、現況でございまして、尙あら筋だけを申上げましたから、若し御質問がございましたならば、お答えすることにして、一応私の報告を終らせて頂かたいと思います。

○委員長 山田佐一君) 何か御質疑はありますか? 〔議論なしと呼ぶ者あり〕

○委員外議員 小林勝馬君) 只今郵政事業の詳細なる御説明を頂戴いたしましたが、委員外の小林議員から発言を求められておりますが、許可することに御異議ありませんか。

〔速記中止〕

○委員長 山田佐一君) では速記を始めます。

○委員長 山田佐一君) 速記を止め

の新聞によりますと、中共地区の郵便開始ということが発表されておりますが、これに関する御説明を一つ承わりたい。

○政府委員(浦島喜久衛君) 私からお答え申上げます。中華民国の戦況の情勢によりまして、中華民国内の郵便物が杜絶えておつたのであります。最近英國の香港郵政局から、自分の方で受取るから中華民国宛の郵便物を出して呉れといふ、こういふふうな連絡があつたのであります。併し中華民国内の中共地区に対しましていろいろな問題があると思いますので、慎重に考えて関係方面の意向を聴いておつたのであります。その後スイスの万国郵便連合事務局を通じまして、英國から正式にこういう通知があつたからといたり、そこで再開をいたしたわけではありません。従つてこれは差出人の責任においてそちらが引受け、その郵便物は直接中華民国の郵政局との交換でもなくして、香港にあります英國の郵政局で交換をする、それから先は香港郵政局において責任を負う、こういう形になつております。

○委員外議員(小林勝馬君) 大体了解いたしました。次に答弁書もありますように、郵便事業のサービス改善といふことは存じますが、民間におきましては相当再三再四繰返えされております。先般浦島局長立会のあれで御承知のことと存じます。今後この問題について、一つ善処して頂きたいと我々は考える次第でござい

ます。この郵便事業復興の基本方針の中に、公益事業としての経営面の刷新を図るといふに相成つております。たて、例えば年賀郵便とか署中御見舞と

かこういふものを奨励するといふことに書いてあります。如何よなこととでこれを奨励され、これの予算措置その他はどういうふうにおやりになるものかどうかお答え願いたい。

○政府委員(酒島喜久衛君) 郵便の利

用増進につきましては、特に增收対策として私共いろいろな方策を考えま

るわけであります。戰後おきまし

て国内の経済情勢或いは又国民の生活

の著しい変化によりまして、郵便の利

用が減つていることも事実であります

が、その一つの理由として考えられま

すのは、長い間我が国民の習慣として季節々々に挨拶を交わすということがあつたのであります。これが事実杜

絶えましたために、利用が減つたため

もあるかと存じます。従いまして郵政省としてはそういう場合に極力国民に呼びかけまして、そういう便りを出して頂くといふとともに、郵便の殖える一つの方法でありますので、従いまして今年の夏でございまして、署中見舞の勧奨を極力いたしました。戦後もよう標語を作りまして、各郵便局で極力これを勧奨いたしました。戦後の状態からいたしますと、今年の署中見舞の数は相当數に上つたのであります。

尚、後程御審議願うことになつております。運送の問題、年賀状の差出し見舞の数はどちらとも極力いたしました。いと、こういふふうに考えておるわけであります。

○委員長(山田佐一君) もう外に御質疑はありませんか。それでは後にいたします。

○委員長(山田佐一君) お年玉つき郵便葉書等の発売に關する法律案、これ

を議題に供します。つきましては先刻お諮りをいたしましたが、厚生委員と

の連合委員会に移しまして御異議あり

ませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり」

○委員長(山田佐一君) それでは厚生委員の方の御出席を求めます。

○渡邊義吉君 厚生委員の方が来られ

る前に、郵便物運送委託法案の提案理由を先に聞いたらどうですか。

○委員長(山田佐一君) それでは議事

を変更いたしまして、厚生委員の諸君の御出席前に、郵便物運送委託法案について御審議を願います。

大臣の御説明を求めます。

○國務大臣(小澤佐重君) 只今議題となりました郵便物運送委託法案の提案理由を御説明申し上げます。郵便物の取集、運送及び配達は、郵便業務の一部をなすものであります。事業独占の建前上國において自らこれを行ふことが、一応期待されるのであります。

第三に、今申し上げたように郵政大臣が郵便物の運送を他に委託することができる場合の条件を明らかにしたことになります。

先づ第一に、郵政大臣が郵便物の運送を他に委託することができる場合の条件を明らかにしたことになります。

本法律案に規定しております、主要な点につきまして、申し上げれば次の通りであります。

第一に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第二に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第三に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第四に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第五に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第六に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第七に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第八に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第九に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十一に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十二に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十三に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十四に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十五に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十六に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十七に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十八に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第十九に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第二十に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第二十一に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第二十二に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

第二十三に、郵便物の運送を委託する場合の条件を明らかにしたことになります。

しては鉄道船舶郵便法(明治三十三年法律第五十六号)があります。しかし

鐵道法による鉄道運送業者及び商法による船舶運送業者に限られておりま

す。

しかし、鉄道軌道その他の一般運

送事業者が、郵便物を運送する場合に

おける運送料金は、一般には郵便物の

運送原価に公正妥当な利潤を加えた金額を基準とし、その資本金を政府が全額出資する運送事業者及び地方公共團

体については、その事業者の性格上郵便物の運送原価のみを基準とすること

といたしてあります。なおこの基準の設定にあたりましては、公正を則る

ため運送大臣があらかじめ郵政大臣に協議して運輸審議会にはかり決定する

ことといたしてあります。

第三に、今申し上げたように郵政大臣が契約によろうとしたとしても運送事業者を営む者が契約に応じなかつた場合には、郵便物の運送をどうしても確保しなければなりませんから最後の手段として鉄道軌道その他特に指定した一般運送業者に對して、郵便物の運送及び運送に關して最低限度必要な事項を要求できるようにいたしてあります。しかして郵政大臣の要求に基いて郵便物の運送をし、又施設若しくは役務を提供した運送業者に對しては、さきに中述べました郵便物の運送料金の基準に基いて補償金額を決定する等正当な補償を行ふことといたしてあります。

第二といたしまして郵便物の運送を委託する方法を規定いたしたのであります。

運送の委託は契約によることがあります。

第二といたしまして、しかも契約は競争によることができなかつた場合、或は

二以上ないときは随意契約によるこ

とができるように規定いたしてあります。

第三といたしましては、郵便物の安

全、正確且つ迅速な運送を確保するた

め、郵便物の運送を行ふ者に對して例

えば郵便物の運送途中において事故の

発生した場合郵便物の保護、その他必

要な措置をとらなければならない等郵

便物の取扱上守るべき義務を規定いた

る現状であるから、下淵郵便局を昇格し、さらに電話局をも併置せられたいとの請願。

第三十六号 昭和二十四年十月二十

五日受付
仙台郵政局郡山訓練所復活に関する請

願

請願者 福島県郡山市長 本間

紹介議員 橋本萬右衛門君

郡山市は東北地方第一の商工業地であつて交通が繁しく、また郵政省関係の諸機関がことごとく集つていて、したがつて数年前まで設置されていた仙台郵政局郡山訓練所(元講習所)を、この際訓練所として復活せられたいとの請

第三十九号 昭和二十四年十月二十

五日受付
郡山市に郵政省簡易保険支局設置の請

願

請願者 福島県郡山市長 本間

紹介議員 橋本萬右衛門君

最近簡易保険加入契約者数の激増に伴い、口座所管庁を増設される由であるが、郡山市は関東、信越、東北地方を通じて属する商工業地であり、また交通の便にも恵まれているから、同地に郡山簡易保険支局を開設されたいとの請願。

第四十一号 昭和二十四年十月二十

五日受付
郡山市に通信病院設置の請願

請願者 福島県郡山市長 本間

紹介議員 橋本萬右衛門君

郡山市は福島県の中央部に位し、東北、北海道を通じて有数の商工業地であり、交通通信の中心地であるから、現在仙台郵政局長の権限に属する福島県下におけるその執行および監督事項の一部を郡山郵便局長に分掌せしめられたいとの請願。

第四十四号 昭和二十四年十月二十

五日受付
仙台郵政局長の一部権限を郡山郵便局長に分掌するの請願

紹介議員 橋本萬右衛門君

請願者 福島県郡山市長 本間

移管せられたいとの請願。

十一月八日本委員会に左の事件を付託された。

一、お年玉つき郵便葉書等の発売に関する法律案(予備付託は十月三十一日)

十一月八日本委員会に左の事件を付託された。

一、お年玉つき郵便葉書等の発売に関する法律案(予備付託は十月三十一日)

昭和二十四年十一月二十四日印刷

昭和二十四年十一月二十五日發行

參議院事務局

印刷者 印刷所